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ECONOMIA

«Un anno importante ed esaltante al tempo 
stesso». Con queste parole il Commissa-
rio Straordinario della Camera di Com-
mercio di Taranto, l’on. Gianfranco 

Chiarelli, ha iniziato la presentazione alla stampa del suo 
bilancio di mandato, dodici mesi alla guida dell’Ente ca-
merale. 

Un dinamismo, quello del Commissario, che ha con-
sentito alla Cittadella delle Imprese di riappropriarsi di 
una e!ettiva centralità, oramai persa da tempo, al fine di 
tutelare gli interessi sociali ed economici di tutte le cate-
goria produttive: dall’industria al commercio, dall’artigia-
nato all’agricoltura. 

A dimostrazione di tale incessante atti-
vità, svolta da vero civil servant, numerose 
sono state le iniziative portate a compimenti 
in un solo anno.  

«Il Commissario Straordinario opera 
quale Organo monocratico nell’ambito 
dell’Ente camerale, adottando determina-
zioni che incidono sulla sua operatività, se-
condo procedimenti regolati dalla legge. Ad 
un anno dal mio insediamento, nell’ottica 
della massima apertura nei confronti dei 
portatori d’interesse, mi è sembrato oppor-
tuno ed eticamente corretto, restituire ad 
una conoscenza pubblica ancora più ampia 
le azioni condotte ed i risultati ottenuti. 

Colgo l’occasione per ringraziare la struttura tecnica e 
tutte le aree funzionali dell’Ente, coordinate dal Segreta-
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rio generale, dottoressa Claudia Sanesi, 
per la loro collaborazione che ha contri-
buito al raggiungimento degli obiettivi 
preposti». 

Partendo dal turismo, dopo quasi 
vent’anni, un Ministro della Repubblica 
è tornato a varcare la soglia della Ca-
mera di Commercio: l’on. Massimo Ga-
ravaglia, a capo del dicastero del 
Turismo, ha fatto visita all’on. Chiarelli 
per discutere del futuro del turismo in 
Puglia ed incontrare le Istituzioni locali 
e regionali. È stato reinsediato, su inizia-
tiva del Commissario, il Tavolo per il tu-
rismo provinciale, istituendo una rete di 
portatori d’interesse pubblici e privati 
con lo scopo di orientare le politiche ca-
merali sull’argomento, secondo le reali 
esigenze del territorio. L’Ente ha parte-
cipato, partendo dagli spunti emersi dal 
Tavolo, al progetto “Azioni per la valoriz-
zazione e promozione del settore turi-
stico, dei territori e delle produzioni di 
qualità”, promosso dal Ministero del Tu-
rismo, riscuotendo un ottimo successo. 
È stato inoltre emanato il bando Vou-
cher Turismo 2022, il primo della storia 
della Camera di commercio di Taranto 
dedicato specificatamente a questa fi-
liera, attualmente in fase di rendiconta-
zione da parte delle imprese ammesse. 

Anche nell’ambito della legalità l’im-
pegno è stato proficuo: nel maggio 2021 
è stato sottoscritto con la Prefettura di 

Taranto un Protocollo d’Intesa per la le-
galità ai fini della prevenzione di illeciti 
e di tentativi di infiltrazione mafiosa 
nell’attività urbanistica ed edilizia, nel 
settore delle autorizzazioni commerciali 
e nel circuito produttivo locale. Poche 
settimane dopo è stato ospite del Com-
missario Chiarelli, in Camera di com-
mercio, il Sottosegretario di Stato al 
Ministero dell’Interno, on. Nicola Mol-

teni.  
In linea con le indicazioni ribadite 

dal Ministro Giorgetti durante ultima 
Assemblea di Unioncamere, Chiarelli ha 
dato notevole impulso alla digitalizza-
zione, promuovendo strumenti atti ad 
una e!ettiva realizzazione della stessa 
nelle imprese. È il caso bando Voucher 
digitale 2021, emesso dalla Camera di 
commercio, che ha erogato oltre 
360.000 euro a circa 40 imprese per la 
realizzazione di progetti di digitalizza-
zione, integrando la somma, rinveniente 
dal programma 20% del diritto annuale, 
con risorse proprie dell’Ente. È bello 
sottolineare come una delle imprese 
fruitrici del voucher sia risultata vinci-
trice del premio Top of the PID (Punti 
impresa digitale delle Camere di com-
mercio) in occasione dell’Internet Go-
vernance Forum 2021. 

Altro capitolo riguardante l’innova-
zione, è rappresentato dalla partecipa-
zione dell’Ente, delle imprese e delle 
startup tarantine, alla edizione 2021 di 
SMAU Milano (con l'assegnazione del 
premio innovazione ad una PMI innova-
tiva tarantina), ottenendo altresì lo svol-
gimento della seconda edizione di 
SMAU Taranto. L’iniziativa, tenutasi il 
27 gennaio 2022, è stata seguita in di-
retta dal nostro gruppo editoriale e ha 
visto la partecipazione, tra gli altri, del 

Gianfranco Chiarelli alla conferenza di mandato. Sotto, allo SMAU
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Presidente di Acciaierie d’Italia Franco 
Bernabè. 

Altro argomento primario, per la ge-
stione commissariale dell’on. Chiarelli, 
è stato il credito: realizzate iniziative di 
informazione e formazione sul tema 
della finanza agevolata. Uno per tutti il 
convegno “Nuove opportunità per le im-
prese della provincia di Taranto” realiz-
zato nel novembre 2021.  

Qualche settimana fa il Presidente di 
ICE, Carlo Ferro, ha partecipato ad un 
interessante convegno organizzato dalla 
locale Confindustria in Camera in com-
mercio sul tema della internazionaliz-
zazione. La visita del Presidente Ferro 
è stata l’occasione per ottenere dal-
l’Agenzia la disponibilità a rinnovare 
l’accordo con l’Ente camerale, che ha 
visto, in questo ultimo biennio, le im-
prese tarantine partecipare ad un pro-
gramma finalizzato alla formazione 
gratuita. 

Nell’ambito delle infrastrutture, ul-
timo punto della conferenza stampa, il 
Commissario straordinario ha dichia-
rato che «l'Ente ha sostenuto convinta-
mente il passaggio del Distripark 
all’Autorità di Sistema Portuale del Mar 
Ionio, nella certezza che essa darà con-
creta attuazione ad un nuovo progetto di 
massima utilità per il territorio e piena-
mente integrato nel complesso delle ini-
ziative che con meritorio impegno sono 
portate avanti dal Presidente Prete». 

Per Agromed, Gianfranco Chiarelli 
ha dato decisivo impulso alla procedura 

di trasferimento del possesso dell’immo-
bile ex Miroglio - individuato quale sede 
della società - dal Comune di Castella-
neta alla Agromed Srl SB di cui la Ca-
mera di commercio è socio unico, 
sollecitando e finalmente ottenendo tale 
passaggio. Il Commissario ha inoltre for-
temente sollecitato il CdA alla redazione 
del Piano industriale in modo da addive-
nire rapidamente all’avvio dell’attività 
caratteristica della Società e, quindi, 
dopo oltre 20 anni, al raggiungimento 
dello scopo sociale e del beneficio co-
mune ad esso collegato.  

«Dal 3 maggio 2021, in forza del De-

creto del Ministro dello Sviluppo Econo-
mico del 29 aprile, mi sono insediato 
quale Commissario straordinario della 
Camera di commercio di Taranto, con 
attribuzione di tutti i poteri del Presi-
dente, del Consiglio e della Giunta came-
rale. Sento di aver agito nell’esclusivo 
interesse del territorio, ispirandomi a 
due principi cardine, vera sintesi del mio 
operato nelle Istituzioni: trasparenza e 
legalità».  

Un esempio lampante di impegno ci-
vico che andrebbe preso come best prac-
tices e trasferito in tante altre realtà 
della nostra Terra Ionica.
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